
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）候任特首梁

振英山頂物業僭建的問題備受關注。反對派昨

日分別在立法會內務委員會上，提出邀請梁振

英在上任後即舉行特別答問大會解釋事件，及

要求引用權力及特權法，要求當局在發展事務

委員會出示相關文件，此舉被建制派質疑反對

派濫用特權法。最後，反對派有關建議在出席

的48名議員中，以19票支持、27票反對，1票

棄權被否決。

內會昨日合併討論有關公民黨黨魁梁家傑及

民主黨主席何俊仁，動議邀請梁振英上任後參

與特別答問大會，及民主黨議員李永達要求引

用特權法調查事件。

梁家傑在發言時稱，考慮到梁振英的僭建問

題有「天眼」作證，立法會有需要「企硬把

關」，理解事件是無心之失還是蓄意隱瞞，倘

若是無心之失，社會當然要給予機會，否則定

當誠信破產，故建議在7月18日前邀請梁振英

抽出90分鐘舉行特別答問大會解釋，「公民黨

認為答問大會是切實可行，大家無謂阻他『擁

抱機會』」。
民主黨議員張文光則聲言，現任特首曾蔭權

過去先後就款待事件連續兩次到立法會答問，
從無迴避問題，考慮到梁振英未來的5年任
期，將會面對㠥3屆的立法會，擔心他未上任
就「對立法會有恐懼、對僭建有憂慮」，日後
無資格及無能力應對立法會「日日新鮮、屆屆
不同」的挑戰，「倘議員反對，只能詮釋成為
他護航遮醜」。

譚耀宗：應先審完議案
民建聯主席譚耀宗表示，民建聯不反對邀請

梁振英到立法會，但考慮到有很多法案議案
「排晒隊」有待審議，議員有責任在任期結束前
完成所有審議，故支持由大會主席在不影響審
議進度前提下，與政府商量合適方便的日子。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙認同，特首應
抽時間到立法會與議員多溝通，以增強行政立
法關係，但應審慎考慮是否引用特權法。

謝偉俊：做法自相矛盾

旅遊界議員謝偉俊亦指，僭建問題既無急切
性，亦無不可補救的損失，質疑反對派全力反
對政府提出優先處理架構重組做法是「打
尖」，另一方面卻提出加插特別答問大會是自
相矛盾，是為了達致政治目的而不擇手段。
反對派的動議最後被大多數在席議員否決。
自由黨則於昨日公布6月26日至28日的調查

結果，發現在488名受訪市民中，有32%相信
梁振英指住宅內出現僭建物是無心之失，
54.1%則表示不相信；40.6%認為梁振英多次就
事件公開致歉已經足夠，50.4%則指不足夠；
63.1%贊成梁振英應在上任後即到立法會解釋
事件，22.2%不贊成。

劉健儀：市民多願寬恕
被問及事件是否涉及個人誠信問題時，

55.3%表示有，認為沒有的佔30.3%；就事件是
否已影響他們對梁振英的支持度時，有53.7%
指有影響，表示沒有的佔35.2%。不過，54%
認為梁振英毋須因事件而引咎下台，認為有需
要者佔31.7%。自由黨主席劉健儀認為，相信
調查反映大部分市民希望給梁振英一段「試用
期」，讓他以實際行動證明自己可以為市民做
事。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

反對派為阻撓新政府架構重組通
過，連月來在立法會不斷「拉
布」，令多項重要政府法案及決
議案被積壓。立法會秘書處昨日
在內務委員會上向議員匯報，估
計立法會在7月18日今屆會期結
束前，須召開214小時會議才能
完成所有原訂議程事項，但預料
立法會即使加開會議，仍欠約84
個小時，難以趕及在會期結束前
完成審議。不過，反對派就稱下
周二立法會復會後會繼續「拉
布」，並動議要求當局撤回架構
重組決議案。多名建制派議員批
評，反對派騎劫議會、死不收手
的做法「哪喳」，為確保民生不
受影響，他們願意通宵開會。結
果，反對派要求撤回的動議被否
決。
立法會內務委員會昨日舉行會

議，討論立法會大會的最新擬定
議程。立會秘書長吳文華在會上
報告指，大會目前積壓了多條有
待處理的政府法案及議案，按目
前審議進度，預計可於下星期二
開始復會審議《2012年聯合國
（反恐怖主義措施）修訂條例草
案》及《公司條例草案》，並於
下次大會完成《追加撥款（2011
至2012年度）條例草案》。
立法會已決定於7月2日至6日

連續5日舉行會議，但基於時間
緊迫，秘書長早前提出，於7月7
日至8日加開會議，並諮詢了議
員意見，多數議員並不反對，但
立法會主席曾鈺成考慮到僅得32
人至33人回覆，擔心屆時會再出
現流會、進一步影響審議進度而
否決。

梁劉柔芬倡通宵趕工
經濟動力議員梁劉柔芬即提出

建議，認為立法會應通宵開會，
以追上審議進度。
不過，多名反對派議員就提出

反對，更要求以內會名義要求政
務司司長撤回架構重組決議案。
民主黨副主席劉慧卿稱，雖然

自己「龍精虎猛」，「老虎都食
得幾隻」，但卻有議員感到體力
不支，考慮到其他具法律效力議
案為重，盼望立法會今個會期能
夠完成所有條例草案審議，故要
求政府撤回架構重組這「攔路
虎」。同黨議員甘乃威卻聲言，
該黨不少議員已經喉嚨痛甚至生
病，倘7月4日就開始通宵審議，
預料要直踩到7月17日，相信議
員體力無法應付。
「人民力量」議員陳偉業稱，

政府堅決力保架構重組議案是
「不成熟」及「不理智」的做
法。同黨議員黃毓民更聲言，他
們會由下星期二開始「誓死拉布
到底」，「殺㜴我都要搞到架構
重組㝍議案無法通過，建制派大
可生性㝅做好輪更表」。

葉國謙批做法「哪喳」
民建聯立法會黨團召集人葉國

謙批評，反對派議員「拉布」做
法「哪喳」，民建聯反對撤回架
構重組的決議案，認為決議案排
在民生議案後的做法合理，期望
大家努力在任期內完成所有關乎
民生福祉的法案，「目前會議時
間確實不足夠，預計在下月11日
之後每日都要加開會議，民建聯
不反對通宵開會，但邊有人使用
那渣手法，令議會唔似議會，仲
咁大聲講詆譭說話」。

黃國健無懼「惡勢力」
工聯會議員黃國健則強調，他

完全不明白議員指架構重組議案
是「攔路虎」的講法，工聯會
「會按原則做落去」，不會懼怕
「惡勢力」，「攔路虎的講法好荒
謬，直正的攔路虎是條條議案都
要阻撓、手持狼牙棒打人卻死不
收手（的反對派）⋯⋯工聯會按
照不怕惡勢力的原則做落去，話
之你係黑社會定咩會，我㜺唔會
怕」。
最後，反對派要求向當局提出

撤回架構重組建議的動議未獲全
體議員共識而被否決。

劉慧卿拒「剪布」 杜蘇芮「代出手」
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立

法會財委會昨日連續第三個星期審議
政府架構重組撥款申請，其間多名建
制派議員要求財委會主席劉慧卿嚴格
執法，禁止反對派不斷重複發言浪費
時間，盡快進入動議程序，但劉慧卿
只要求議員「合作」，更批准他們在昨
日會上不斷「最後一次的發言」，最終
經過長達約4小時討論後，先開始逐項
目審議反對派提出的140項修訂動議，
而截至昨晚否決14項動議。
昨日會上，民主黨主席何俊仁要求政

府撤回架構重組的撥款申請，財經事

務及庫務局副秘書長梁悅賢在回應時表
示，重組架構比其他項目更迫切，不
希望財委會花了28小時審議後突然中斷
討論，並希望財委會先行審議及進行表
決，又指政府已因應審議進度，希望財
委會於7月6日及13日加開會議，務求讓
財委會有更充裕時間完成所有項目的
表決。

陳鑑林黃定光要求執法
會上，「人民力量」黃毓民及陳偉

業不斷重複發問，激發議員及官員不
滿，要求劉慧卿裁決。民建聯議員陳

鑑林坦言，財委會職責是審議預算開

支，絕非人事編制內容，大家已經多
次要求主席嚴格履行職務並裁決停止
發言。民建聯議員黃定光更指，凡事
是物極必反，既然「人民力量」開宗
明義講明「拉布」立場，他們再以百
般理由發言的行徑是欺騙市民及玩弄
議員，考慮到他無法說服其他議員，
建議盡快表決。

放生癲狗大口舊重複發言
不過，「人民力量」卻「意見接

受、態度依舊」，繼續不斷重複發言。
黃毓民揚言，大家向他們施加壓力無
所謂，但卻會「你有你講，我有我
講」，「正所謂生有時、死有時、表決
有時，大家畀㝅耐性忍耐㜮」。陳偉業
亦辯指，他每個發言的立論基礎不
同，從無任何重複發言。
其間，多名立法會議員關注天文台

可能短時間內改掛8號風球，擔心屆時
公共交通停頓及造成混亂，接連要求
秘書處更新最新風暴情況，陳偉業即
揚言，他們會「積陰德」縮短發言，
最終因應天文台於晚上9時20分，宣布
會於晚上11時20分或之前改發8號熱帶
氣旋警告信號，財委會才草草收場，
留待下月6日再議。
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根據候任行政長官梁振英的提名，國務院前日任命

了香港特區第四屆政府主要官員。昨日梁振英亦公布

了新一屆的行政會議成員名單，新管治班子成員包括

全部三司十二局15位問責制主要官員和14位非官守議

員。對於新管治班子的名單，有輿論肯定團隊保持了

穩定及政策的持續性，且吸納了不少學有專精的新面

孔，是一個具開拓性、勇於任事的管治團隊；但也有

輿論指出新班子的政治歷練不足，擔心未必能夠應付

目前日益政治化的環境。

政治形勢複雜多變
正如梁振英在記者會上坦言，香港的前路是崎嶇的，

面對的挑戰也不少，但會迎難而上，有信心治港團隊能

夠克服困難，以行動證明對香港的承擔，為香港帶來積

極的改變。確實，新管治班子面對的將是一個異常複雜

的政治環境。反對派自從在梁振英當選新一任特首之

後，就沒有停止過對梁進行政治狙擊。環顧各地，每當

新屆政府上台都有組織及調整政府架構的權力，立法機

構絕不會干擾。過去特區政府的重組架構也沒有受到立

法會的阻撓。然而，當梁振英提出重組架構議案時，卻

遭遇反對派的全力阻礙，甚至以「拉布」來癱瘓議會運

作，令新政府未能以新架構上任。

最近，反對派又借僭建事件大做文章，矛頭全部對準

新特首，更不諱言是要令新政府淪為「跛腳鴨」，說明

反對派在未來將會不斷挑起政治對抗，藉以打擊新屆政

府的威信。新管治班子既要應付反對派咄咄逼人的攻

勢，又要彌合建制派的分歧。因此，如何駕馭好複雜多

變的政治形勢，是對新管治班子的一大挑戰。

金融動盪波譎雲詭
在現屆政府的三司之中，只有財政司司長曾俊華留

任。曾俊華的經驗不但有利規避新舊政府交接時可能出

現的金融波動，而且對新屆政府應對歐債危機等金融衝

擊，可發揮重要作用。然而，歐債危機仍不知伊於胡

底，目前歐盟的援助措施只能治標難以治本，如果歐債

在短期內再度惡化，甚至牽連更多歐盟大國，對全球經

濟將造成巨大打擊。屆時，本港開放而細小的金融體系

不單將首當其衝，而且歐洲是本港其中一個主要出口貿

易地，歐洲經濟遭受重創，本港也將深受其害。如何處

理好波譎雲詭的金融經濟動盪，將是新管治班子的挑

戰。綜觀財金系統主要保留原來人選，並加入多名熟悉

金融運作人士進入行政會議，有利當局應對各種金融風

險，而未來仍可加入更多金融專才出謀獻策。

社會矛盾盤根錯節
事實上，梁振英成功當選特首的一個主因，是其「適

度有為」、「穩中求變」的政綱切合市民求變之心。近

年本港社會各種社會矛盾日益凸顯，最新堅尼系數較

2006年和2001年惡化，反映本港貧富差距不斷拉大；樓

價升勢持續，多個大型屋苑價格已超過1997年水平，解

決住屋問題已是刻不容緩；而本港人均GDP亦已落後於

競爭對手新加坡愈來愈遠，種種經濟社會問題引發一股

「思變」的潮流，令梁振英最終以高民望成功當選特

首。同時，民意對於新屆政府也有較高的期望，希望能

夠盡快見到成績。然而。本港各種深層次矛盾已經積聚

多年，涉及盤根錯節的利益關係，要真正落實「穩中求

變」的政綱絕不容易，也將面對

不同的阻礙及挑戰。因此，解決

好市民關切的深層次矛盾及民生問

題，將是新管治班子的當務之急。

必須指出的是，雖然各司局長及行政會議成員來自不

同的背景及專業，但他們都有一個共通之處，就是對國

家、對香港和市民有承擔有抱負，並且與新特首的理念

一致，願意進入政壇這個「熱廚房」，貢獻自己的力

量，為香港帶來積極的改變，這點值得社會高度肯定。

綜觀新管治班子的組成，亦體現出新屆政府不拘一格用

人才、重視民意民情、做事有抱負的施政風格。

時代在變，潮流在變。新管治班子上任後將會面對不

少挑戰，但同時也為有志服務社會人士提供了較大的發

揮空間，一展才幹抱負。新管治班子要爭取更廣泛民意

的支持，關鍵是以實際的表現顯示施政能力，以獲得市

民信任。政治學上有所謂「百日定江山」之說，意指新

政府首100日的表現將成為人民檢驗其施政能力的重要

依據。因此，各國新政府都會把握首100天展現施政風

格，為之後的施政奠下穩固的基礎。梁振英已強調，在

未來的幾個月裡，各局會制定有關的短期、中期及長期

政策，「這些政策成熟一個出一個，因為不少這些問

題，我們需要不失時機地去應對和解決」。這說明新管

治班子已經整裝待發，帶領香港開拓新局面，市民大可

樂觀期望。

隨㠥新一屆特區政府主要官員及行政會議成員名單公布，特區政府新管治班子正式誕生。新

任特首梁振英提出的「適度有為」、「穩中求變」施政理念，獲得市民的廣泛認同。不過，求變

並不容易，革故鼎新的改變肯定要面對各種的困難及挑戰。新管治班子要成功帶領香港開拓新

局面，關鍵是要駕馭好複雜多變的政治形勢，處理好波譎雲詭的金融經濟動盪，解決好市民關

切的深層次矛盾，以實際的表現顯示新班子的治港能力，爭取最廣泛民意支持，兌現施政承

諾，不辜負700萬市民以及中央的信任和重托。

新管治班子需以表現爭取更廣泛民意支持 來
論
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梁宅地庫大閘
前業主僭建「自首」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中文大學香
港亞太研究所昨日公布民意調查結果，指在6
月21日至25日訪問了861名18歲或以上市民，
發現以0分為最低，100分最高，50分合格，現
任特首曾蔭權的總體表現評分為41.8分，較其
2005年7月上任時下跌了28.4分。
在10個個別項目的評分中，曾蔭權獲最高評

分的首3項依次為「平衡中港利益」（46.1
分）、「保障香港自由人權」（45.7分）及「辦

事能力」（44.4分），評分最低的是「廉潔」
（33.3分），次低的分別為「值得信賴」（37.8分）
和「關懷民生疾苦」（37.8分）。與他2005年7月
正式上任特首時的評分比較，10個項目的評分
全部下跌，其中以「廉潔」一項的分數跌幅最
大，由71.5分下跌至33.3分，相差了38.2分，跌
幅次大的其餘兩項為「值得信賴」與「辦事能
力」，分別下跌了30.4分和29.2分。
調查又發現，51.3%受訪者認為，整體來說

前特首董建華的表現較現任特首曾蔭權好些，
表示曾蔭權好些的只有24.3%，感到兩人表現

差不多/沒有分別的則有19%。若從受訪者背
景分析，男性、51歲或以上、月入2萬元以
下，以及自認為下層/中下層的受訪者，較其
他組別傾向認為董建華表現好些；相反，30
歲或以下、月入2萬元以上，及自認為中層或
以上的受訪者，則較傾向認為曾蔭權做得好
些。而除「辦事能力」一項稍微領先0.6分
外，曾蔭權其餘9項的評分都較董建華低，其
中差距最大的是「廉潔」（少26分），其餘依
次為「關懷民生疾苦」（少10.7分）、「值得信
賴」（少9.8分）等。

當勞較受年輕中產肯定

香港文匯報訊（記者　鄭治祖，實習

記者 吳凱恩）候任特首梁振英近日被

捲入大宅僭建風波，大宅前業主劉耀柱

昨晚接受電台訪問時，首次公開承認該

大宅車位下的200呎地下室及大閘均由

他僭建，自己願意承擔責任，又強調大

宅游泳池本身由他擁有，當年興建給自

己每天游泳，並不存在梁振英「霸佔公

家泳池」的問題。

反對派圖「公審」立會否決

決交代真相免再受騷擾
劉耀柱昨晚在電台節目中，承認了僭建200

呎地下室及大閘的責任。被問到他估計梁振英
是否知悉有關的地下室及大閘是僭建物時，他
未有作評論，只強調自己並不認識梁振英，在
爆出大宅僭建事件後，梁振英或其他人都沒有
跟他聯絡，但承認自己頗欣賞對方，而自己為
人低調，但近日被傳媒追訪感到很煩，故才願
意接受訪問作出回應。
他表示，「我今天講的全是事實，（記者）

以後不要騷擾我了」。

不知花棚車位蓋誰興建
就僭建的木花棚及停車場上蓋，他說，自己

當年曾在大宅栽種，但如今年紀大，又沒有到
大宅實地視察，不清楚是誰興建，也不敢胡亂
評論以免「害了」梁振英，「你們現在跟我
說，我也很難說是不是，我有沒有」。

林煥光認須挽回公眾信心
候任行政會議召集人林煥光昨日被問及有關

問題時，形容僭建事件是「很大的失誤」，
「（僭建事件）令人覺得他（梁振英）過於掉以

輕心，是『不大不小』的危機，要挽回公眾的
信心要花一段時間，但他已多次高透明度地作
解釋，希望市民不要因是次事件過早下判斷，
要畀時間佢（梁振英）。」

鄭耀棠：盼公眾可包容
留任行政會議非官守成員的鄭耀棠昨日再回

應有關僭建事件時表示，梁振英已經就此公開
道歉，自己認為他確犯了嚴重疏忽，認為梁振
英應清楚交代，但事件並不涉及誠信問題，並
希望市民應有容人之量，「倘咬㠥事件不放，
對社會也沒有好處」。

■劉耀柱(上圖，有線電視圖

片)公開承認該大宅的地下室

及大閘均由他僭建，不存在

梁振英「霸佔公家泳池」的

問題。 資料圖片


